COORDINADORA

_{N ♀} 1

ENERO 1973

SCHAPPETEX

STARLUX

) eriman

BALANCE DE LAS ULTIMAS LUCHAS

Los precedentes. - La Comarca del Vallés Oriental, y sobre todo la zona comprendida entre las pobla ciones de Mollet y Granollers, ha conocido en los últimos años un enorme incremento del sector industrial y de población destinada a cubrir la fuerte demanda de mano de obra especializada que las nuevas industrias necesita ban.

En diez años la fisonomía de esta zona del Vallés Oriental a la que antes aludíames se ha transformado totalmento. Al lado de las industrias clásicas han surgido muchas más, concentradas en polígo-nos industriales, el más importante de los cuales es el de Riera--Marsá de Montornés. Dentro de este Poligono se encuentran Starlux, Pe rimán y Cursana, empresas que hanestado en conflicto últimamente. Por otra parte, a ambos lados del rio Besós se han creado una serie de industrias entre las cuales -destacaremos New-Pol, Schappe-Tex y Armco, donde, en los últimos tiem pos, se han dado movimientos impor tantes.

Cabe destacar que en las indus—
trias veteranas importantes, ta—
les como Derbi, Tenería Moderna,
Sederías Fábregas,...apenas se—
han producido conflictos. En ello
ha influido, sin duda alguna, el alto
promedio de edades existente en—
estas industrias, asi como el cla—
ro sentido paternalista de los—
dueños que actuan como verdaderos

caciques de pueblo. Contrariamen te, las industrias de nuevo cuñoposeen una plantilla joven, así como un fuerte sentido de la racionalización del trabajo, es decir, de la explotación; por otra parte vemos como una población laboral de reciente inmigración y, por tanto, sin una experiencia previa va captando las enseñanzas que emanan del tremendo cau dal combativo de la clase obrera.

Si nos remitimos a los últimos tres años veremos que se han pro
ducido dentro del mundo labotal
comarcal acontecimientos importantes que hay que tener en cuen
ta a la hora de valorar la situa
ción conflictiva actual. En este
sentido cabe destacar la lucha de Armeo, la cual ha servido de guia para plantear posteriores luchas en otras empresas.

Los conflictos. - No vamos a explicar aqui como se desarrollaron los acontecimientos de Schap pe-Tex, Starlux y Perimán, porque de ello se ha encargado toda la prensa obrera dando amplios detalles.Lo que si queremos desta car es la coincidencia en el plan teamiento de las acciones: solitud de mejoras salariales por par te de los trabajadores, apoyada con boicot a las horas extras y bajo rendimiento; paro total como respuesta a los despidos; con tinuar unidos una vez desalojados do la fábrica y, finalmente, repliegue ordenado.

Las experiencias. - Las luchas que comentamos bien represen una refle xión con el fires acar experien cias y enseñanzas que nos sirvanpara posteriores acciones. Por tal motivo concretaremos en una serie de puntos aquellos aspectos más—insignificativos del amplio movimien to huelguístico que se ha desarrollado en nuestra Comarca y en don de se ha puesto de manificatio...

l.— La gran prodisposición y combatividad de las masas trabajadoras en dos frentes concretos: el de la reivindicación económica y el de la solidaridad con los compañeros represaliados. Esta es una realidad que se impone. El aumento del costo de la vida y de la explotación son armas del capital que sólo abatiremos con nuestra lucha. Y si pretenden acobardarnos con los despidos la mejor manera de evitarlos será dando una respuesta enérgica y decidida.

2.-Como la capacidad combativa de la clase obrera desborda, en un mo mento dado, el actual marco de las organizaciones de masas creando sus propios dirigentes y sus propias formas de lucha.

3.- En los conflictos que comentamos se ha puesto de manifisto un alto grado de conciencia proletaria, no sólo en lo tocante a la solidaridad sino a las formas concretas de llevar las acciones. Han sido luchas correctas donde se han puesto en juego las experiencias acumuladas hasta el presente: las asambleas, los piquetes intentando extender el paro, los encierros en las iglesias, ect... Todo ello noshabla de un grado importante de ma durez. No fueron luchas espontáneas arrancadas en un golpe de genio. sknó que se sabía donde se iba.

4.- Todo ello demuestra como la clase trabajadora va asimilando experiencias, al mismo tiempo que hace suyos los planteamientos de Comisiones Obreras. Hay que destacar el papel de la vanguardia organizada, presente en las manifes taciones, en la labor de agitación y recogida de fondos.

Por otra parte, las mismas limitaciones de esta vanguardia ponen de manifiesto la necesidad de reforzar y ampliar el movimiento de Comisiones Obreras a nivel Comarcal de la única manera efectiva: a partir de la creación y consolidación de las comisiones de empresa.

5.- Otra característica es la resonancia que estas luchas han te nido en toda la provincia. Es importante la ayuda conómica recibida en concepto de ayuda

para los despedidos y necesitados. Han habido paros de solidaridad en varias fábricas asi como asambleas explicativas del conflicto.

6. La posición de las parroquias, abriendo sus puertas a los trabadadores para que pudieran reunirse en ellas, es otro aspecto a considerar a la hora de ver con que aliados contamos. En el sentido de lugares de reunión deberían usarse mucho más los locales del sindicato.

7.- Gran despliegue represive.
Entrevistas del Gobernador vivil
con los alcaldes de la Comarca.
Intento de represión sistemática
y selectiva. Llegada masiva de la
fuerza pública. Todo ello pone da
manifiesto ante el pueblo el caracter represivo y anti-obrero
de la dictadura franquista.

8.- Las empresas no se han "quemado", y esto es muy importante
caras a poder plantear en el futuro nuevas luchas. El movimiento obrero consciente ha quedado
reforzado, a pesar de todas sus
limitaciones.

9.- Para terminar insistiremos sobre la necesidad de ampliar el movimiento organizado. La experiencia nos enseña que allí donde existe un mínimo de organización las luchas toman otro cariz más positivo y adquieren un mayor extensión y resonancia.

Contra la represión !!!

= camacho = camacho = camacho = camacho = camacho = camacho =

Con ponas de hasta 20 años quiere condenar la dictadura franquista a varios conocidos y prestigiosos dirigentes obreros, entre ellos Marcolono Camacho, Nicolás Sartorius, Saborido Galán, Fernando Soto y otros. Mediante la imposición de monstruosas penas de prisión pretendo el gobierno ahogar la voz de protesta de la clase tra bajadora que cada dia intensifica el combate por sus derechos.

En las condiciones actuales, al régimen de los casos Matesa, de las explosiones de gas natural, de las bases americanas, que cada dia ve como más amplios sectores de la población, del elero, de los profesionales lo abandonan, no le queda más solución para mantenerse en el poder de usar su única arma eficaz: la represión.

La represión franquista no termina en las carceles, sabemos de cientos, de milos de trabajadores que fueron despedidos de las empresas y que hoy les os muy dificil encontrar trabajo. Y todo porque defendían sus derechos y los de sus compañeros.

La represión sistemática contra los dirigentes obreros es una sangría que experimenta el movimiento obrero y que lo debilita. Hay que terminar con esta situación anacrónica y de terrible injusticia. En la mayoría de los paises avanzados, y en todos los civilizados, se le reconoce al trabajador ciertos derechos, que aqui nos son pisoteados, y por los cuales se nos condena al paeto del hambre o a la carcel.

Frente a la represión es necesario mantener una actitud ofensiva, de denuncia constante, de energica protesta. Las Comisiones Obreras hemos de poner en tensión todas nuestras fuerzas para impedir
que Marcelino Camacho y sus compañeros sean condenados impunemente.
Si mediante la celebración de actos, asambleas en fábricas, en las
barriadas, en los centros culturales y profesionales planteamos con
decisión la batalla haremos retroceder a la dictadura.

Que no quede un acto de represión sin respuesta.

CENTREMOS LA LUCHA CONTRA LA REPRESION EN ESTOS DIAS EN CONSE-GUIR LA LIBERTAD PARA CAMACHO Y TODOS LOS DETENIDOS

CONTRA LA REPRESION FRANQUISTA
POR LA AMNISTIA GENERAL
POR NUESTROS DERECHOS SINDICALES

Por la Comarcat de

C. C. O. O.

En el Vallés Oriental no poseíamos una coordinadora de Comisiones Obreras independiente debido,
fundamentalmente, a la poca fuerza del movimiento obrero. Las co
misiones de empresa de nuestra Comarca se coordinaban con las de
Montcada, Ripollet, Sardanyola, ya
que en estas poblaciones el movi
miento obrero estaba más desarro
llado y había adquirido formas organizativas estables.

Hoy, en nuestra Comarca, después - de las luchas habidas últimamente, la organización de Comisiones Obreras ha dado un salto especta cular. No es de extrañar, pues, que los hombres de Comisiones Obreras del Vallés Oriental hayamos decidido crear nuestra propia coordinadora.

Son varios los motivos que nos han inducido a tomar esta decisión, a saber:

Primero. - El Vallés Oriental, y so bre todo la zona entre Mollet y -Granollers que es la que nos inte resa, forma un todo bajo el puntode vista de población, comunicacio nes, ect. Es decir, existe una rela ción constante entre sus habitantes debido, principalmente a que gentes de Mollet, por ejemplo, trabajan en Montornés y viciversa. Existe también una relación de ti po comercial, las gentes se despla zan de una población a otra pararealizar sus comprar, para acudira los mercados, para sus diversiones, ect. Otro aspecto que facilita las relaciones a nivel comar--cal es el que se refiere a los -servicios tanto particulares como estatales; la seguridad social,

los sindicatos, los juzgados, etc. son motivo para que la gente se pueda coordinar con más facilidad delante de unos problemas concretos que pueden afectar a todos sea de forma indirecta e directa.

Segundo. El hecho do que hayamos creado nuestra propia coordinadora no significa crear divisiones que puedan rompor launidad o quedar desconectados. Nosotros pretendemos coordinarnos no sólo con nuestros compañeros de Sardanyola-Ripollet sino con toda la clase obrera de Cataluña y de España, pero es to lo haremos a través de la Nacional de Cataluña de Comisiones Obreras.

Tercero. - Nuestra Coordinadora ha afirmado su adhesión a la Na cional de Catalunya de CC 00,a la Nacional de España. Ratifica el carácter independiente de CC 00, futuro sindicato independien te de clase, y en la actualidad movimiento socio-político destinado a ser la vanguardia de las luchas reivindicativas de la clase trabajadora, tanto a nivel conómico como por lo que respec ta a la solidaridad, a las libertades fundamentales y a mejores formas de vida. Combatiremos cual quier forma de sectàrismo que pre tenda estrangular el movimiento obrero uniendolo a intereses es trechos de grupos o partidos. Marcaremos el acento en la creación y consolidación de comisiones de empresa como la mejor manera de poder conseguir un movimiento amplio, fuerte y coordina-